

Un "Pass Covid belge"? "L'Horeca est là pour donner du plaisir aux gens, pas pour devenir un poste de douane ou de contrôleurs"

Société (/belgique/societe)



(/journaliste/maryam-benayad-5cff8c6b7b50a62b5be517ac)

Maryam Benayad

Abonnés

Publié le 09-04-21 à 06h34 - Mis à jour le 09-04-21 à 06h35



◀ 19

"Un pass Covid à la sauce belge ? Je pourrais adhérer à l'idée, mais pour la concrétiser, il faut que la logique soit proportionnelle à ce qui est envisageable sur le terrain", explique Thierry Neyens.

Le président de la fédération Horeca Wallonie estime en effet que la démarche pourrait même être contre-productive pour le secteur, sauf si on vaccine à plus large spectre. "Nous avons besoin de clients, tout de suite, et un tel pass serait hors délai pour nous, sauf si d'autres tranches de la population, les plus jeunes en l'occurrence, sont vaccinées dans les trois semaines. Car le secteur Horeca, cela passe du petit snack de quartier au grand resto, et la population actuellement vaccinée ne représente pas une part majoritaire de notre clientèle. J'ai même peur qu'un tel pass ralentisse une réouverture prochaine."

Malgré les arguments avancés par le docteur Cogan, Thierry Neyens estime que le risque de discriminations persiste. "Si on a un repas de fête des pères avec, autour d'une table, les grands-parents, les parents et les enfants avec certains vaccinés, d'autres non et qui n'auraient pas de test négatif, que ferons-nous ? Renvoyer les gens ? Le secteur Horeca est là pour donner du plaisir aux gens, pas pour devenir un poste de douane ou de contrôleurs."

S'il salue toute initiative qui permettrait à l'Horeca de rouvrir rapidement et sereinement, Thierry Neyens rappelle que l'alternative la plus proportionnée, c'est celle qui permettra de valider les protocoles sanitaires mis en place par le secteur pour une ouverture en mai.

Le Théâtre de Poche est mitigé, "mais avons-nous le choix ?"

Le secteur de la culture est à bout de souffle et les séquelles laissées par la pandémie risquent d'être encore profondes, même lorsque les cinémas et les théâtres seront à nouveau ouverts. Le pass Covid à la belge permettrait, selon Elie Cogan, d'offrir des perspectives au secteur.

Mais Anouchka Vilain, responsable relations publiques du théâtre de Poche à Bruxelles, est nuancée. "Toute proposition nous permettant d'accueillir à nouveau du monde est salutaire. Mais l'idée de ce pass suscite, sur le principe, quelques questions qui nous sont chères. Par exemple, on promet un retour 'à la normale', mais j'estime qu'une société où le contrôle devient la norme n'est pas quelque chose de normal. Cela nous obligera à jouer aux contrôleurs que nous ne sommes pas." Et de s'interroger sur les discriminations qui peuvent découler d'un tel système. "Quid des jeunes qui seront probablement les derniers à être vaccinés ? Seront-ils exclus de nos salles ? Il est aussi question d'un test négatif à présenter, mais est-il envisageable de faire ces tests de façon illimitée ? Enfin, si nous partons du principe que la majorité de la population sera vaccinée, quel sera l'intérêt d'une telle initiative ?"

Elle estime par ailleurs que l'avis du secteur culturel n'est pas véritablement pris en compte. *"Nous sommes donc mitigés sur une telle idée, mais au final, si c'est imposé, que faire ? Dans tous les cas, si cela doit un jour devenir obligatoire, au Poche, nous resterons vigilants sur les questions liées aux droits et aux libertés, c'est dans notre ADN et nous le ferons en toutes circonstances."*

◀ 19

Sur le même sujet

Une initiative pour un "Pass Covid belge" lancée pour "retrouver une vie normale"	(/belgique/societe/une-initiative-pour-un-pass-covid-belge-lancee-pour-retrouver-une-vie-normale-606f46a19978e2410f4ba69f)
---	--

Les articles abonnés les + lus

1	Le doyen de la Faculté de pharmacie de l'UCL sur les effets secondaires du vaccin AstraZeneca: "Chaque année, des gens meurent des effets secondaires d'un médicament"	(/planete/sante/le-doyen-de-la-faculte-de-pharmacie-de-l-ucl-sur-le-vaccin-astrazeneca-autant-de-chances-de-deceder-avec-un-paracetamol-6073d41b7b50a654b5f3abb4)
2	Yves Coppieters : "Depuis la fin de la deuxième vague, une autre stratégie est possible, mais aucun décideur n'a eu ce courage"	(/belgique/societe/yves-coppieters-depuis-la-fin-de-la-deuxieme-vague-une-autre-strategie-est-possible-mais-aucun-decideur-n-a-eu-ce-courage-606edb78d8ad584fa2cec693)
3	La nuit où Johnny a confié à Hugues Aufray qu'il avait raté sa vie...	(/culture/livres-bd/la-nuit-ou-johnny-a-confie-a-hugues-aufray-qu-il-avait-rate-sa-vie-606844109978e2410f046bc1)
4	Fatigue, essoufflement, maux de tête... Quand le Covid-19 joue les prolongations et laisse des séquelles	(/planete/sante/quand-le-covid-19-joue-les-prolongations-et-laisse-des-sequelles-606c98d39978e2410f2527c0)
5	Les derniers "coups" de Marc Coucke, le milliardaire frénétique et opportuniste	(/economie/entreprises-startup/ekopak-greenyard-immobel-les-derniers-coups-de-marc-coucke-le-milliardaire-frenetique-et-opportuniste-607093d79978e27be087c255)

Publicité